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政务要闻

■ 昨日，全省“三夏”工作电视电话会议结束
后，我市召开专题会议部署“三夏”生产工作。会
议要求，各地各有关部门要搞好麦田后期管理，努
力夺取夏粮丰收；要立足结构调整和土地流转，种
足种好秋粮作物；要搞好部门联动，为“三夏”生产
提供优质服务；要扎实做好秸秆禁烧和综合利用
工作，坚持疏堵结合，提高秸秆综合利用率。市委
常委、农工委书记史秉锐参加会议。

（白云飞 王高潮 王海林）

本报讯（记者 李岚 通讯员 李战功） 昨日，由
“江油市感恩河南慈善基金”捐建的孟津县小浪底
镇中心卫生院“江油感恩综合楼”项目，举行开工仪
式。

在2008年汶川地震后，地震灾区江油市成为我省
对口援建市。我市对口援建四川省江油市的中坝镇、
太平镇、八一乡、方水乡4个乡镇，为其修建道路、重建
房屋、改善水利设施、建卫生院等。后来，江油市设立

“江油市感恩河南慈善基金”，长期用于资助河南的困
难群众和民生基础设施建设。

孟津县小浪底镇中心卫生院“江油感恩综合楼”拟
建三层，建筑面积 1122.96 平方米，总投资 165 万元，
预计9月竣工。项目建成后，将有效改善小浪底镇中
心卫生院病房和其他业务用房条件，同时也将改善该
镇及周边群众的就诊和住院环境。

副市长王敬林参加相关活动。

江油市“感恩基金”
捐建我市一卫生院项目

本报讯（见习记者 白云飞 通讯员 金志峰） 日
前从市林业部门获悉，今年我市计划飞播造林6万余
亩，并在全省率先将美化树种黄栌纳入飞播造林树
种。

今年我市飞播造林将在洛宁县马山播区、汝阳县
洪涧播区、栾川县凤凰岭播区等 3 个播区 92 个播带
进行，总用种量2.8万公斤，总造林面积61175亩。栾
川县凤凰岭播区将增加撒播美化树种黄栌 1117 公
斤，这一在飞播造林中引入美化树种的做法在全省
尚属首次。

黄栌是我国重要的观赏红叶树种，叶片秋季变红，
鲜艳夺目，著名的北京香山红叶就是黄栌叶。

在全省尚属首次

今年我市飞播造林
将引入美化树种黄栌

本报讯 由市委宣传部、市文明办主办，市社科联
协办，洛阳广播电视台承办的文明河洛大讲堂，将于本
周六（5月25日）、周日（5月26日）播出第60期。

本期文明河洛大讲堂由洛阳师范学院教授曹自
立讲述《弘扬中华传统美德 唤醒现代孝亲意识》。
曹自立讲述现代孝亲意识是传统孝道的理性回归，
强化现代孝亲意识是家庭养老的现实选择，让大家
明白什么是“孝”，怎样行“孝”，如何有孝心、懂孝仪、
守孝道。

节目具体播出时间为：洛阳电视台一套节目于5
月 25 日11 时 10 分、5 月26 日22 时 26 分进行首播和
重播，三套节目于 5 月 25 日 10 时 10 分、5 月 26 日 10
时10分进行首播和重播。每期讲座时长30分钟。

（李娅利）

文明河洛大讲堂
讲述孝亲意识

来到新安县某货运信息有限公司，发
现柳某又不在，新安县人民法院执行局局
长介江平的眉头拧成了疙瘩：“又扑了个
空，这事，得想其他门儿。”

昨日上午，新安县人民法院邀请县人
大代表、县政协委员、记者、律师、群众代
表等，一起见证案件执行，没想到第一站
就“出师不利”。

干警吕小军说，2010年5月，柳某向
郭某借款5万元，说好了俩月后还，利息
照付。可是，借期到了，钱却不还。郭某
多次讨要无果，便一纸诉状，将柳某告到
法院。法院做出判决，钱要还，利息也要
付。然而，执行并不顺利。

“做人，得讲诚信啊。”现场，介江平对
柳某的妻子说。对方连连点头：“我赶紧
叫他回来，他在济源呢。”

送达传票，对方签字，手续办完后，介
江平对身边的干警说：“这已经是第三次
了，明天再不到庭，我们去济源，采取强制
措施。”

临走，记者看到在这家公司的桌上有
一张名片，背后写着“手续齐全的诚信单
位”等内容。

雨后，路面湿滑，我们的车在山路上
艰难“爬行”。下一站，是新安县万山湖工
业园区内的一家燃气公司。

10 时 50 分许，我们来到这里，眼前
的一幕让记者再次心凉：大门紧锁，院内
荒芜。

通过电话联系，这家公司的会计王女
士来到。打开大门，一个硕大的燃气罐放
置在院内，还有一些其他的燃气设备。介
江平说，这就是他们依法查封的设备。

事情是这样的：这家公司从郑州某
燃气公司购得燃气，在新安县销售，双方
签订了买卖合同。后来，这家公司以资

金紧张为由，不予支付货款，共100多万
元。

“请你转告公司老板，如果再不履行
还款义务，法院将依法对查封的设备进行
评估拍卖。”介江平对会计说，这是“最后
通牒”。

两起案件的执行，都没能见到被执行
人，干警们有点失落。这时，大家开始你
一言我一语地议论：执行难，执行真的不
容易。

“决不能让法院的判决成为一张白
条。”介江平现场召集干警开了个短会，

“我们一定要用好法律武器，让案件得到
执行。”

会正在开，介江平的电话响了：孙某
的案件执行款拿到了。“我们给孙师傅送
过去，走。”介江平说着，一步跨到了车
上。

在新安县铁门镇辛庄村，我们见到了
孙师傅，因工被高压电击伤的他，失去了
左臂，身上也有大面积烧伤。当孙师傅的
妻子从干警手中接过他所在用工单位的
赔偿款时，孙师傅说：“我们相信法律，相
信法院。”

时间已经过了中午，在回去的车上，
介江平再次召集干警开会：“这几个案件
要盯紧，还有上次那一个……”

市中级人民法院相关负责人介绍，本
月8日，全市法院启动了“倡导诚信、见证
执行”集中活动月。全市法院将分别邀请
人大代表、政协委员等全程参与，见证具
体案件的执行。

本报记者 李三旺 特约记者 石笑飞

“决不能让法院的判决成为一张白条”

“不怕执行难，只要不畏难。”在与负
隅顽抗的“老赖”“短兵相接”的时刻，我们
就需要“咬”住、“锁”住，穷追不舍，坚决

“将执行进行到底”。
因为此时此刻，一定有许多人的眼睛

在“盯”着执行的每一步进展——
申请执行人在“盯”，他们期待法律的

威严能帮自己讨回久失的公道；
广大群众在“盯”，他们希望正义的

伸张能坚定每个人对法律的敬畏与信
心；

“老赖”们也在“盯”，他们正幻想执行

“知难而退”，自己还能肆无忌惮地“耍赖”
下去。

众目睽睽之下，执行考验着法律尊
严、担当着民意所向，正因此，“决不能
让法院的判决成为一张白条”不只是

“宣战书”，更是“军令状”，只能胜，不能
败！

不怕执行难，只要不畏难

“512 青年人才工程”即将面向洛阳
各类企事业单位启动，计划每两年选拔一
次，到2020年选拔培养5名国家级、100名
省级、200名市级学术技术带头人。

对“超级人才”的“海选”，亮出了政府
求贤若渴的姿态，更重要的意义在于，它
为企事业单位人才资源开发树立了导向。

当前，企业专业技术人员“跳槽”现象并
不鲜见，有一家轴承企业的专业技术人员近
两年内流失过半，其中不乏技术和管理骨

干。一些有识之士在忧虑中惊呼：警惕20世
纪最后几年洛阳企业人才流失潮再现！

人才流失，固然与洛阳薪资水平相
关，但与用人单位人才资源开发滞后也不
无关系。

近几年，洛阳没有哪家企事业单位不
喊“重视人才”，但是，股权激励和技术入
股现象鲜见，职业经理人少之又少，专业
技术人员上升通道不畅等，凸显出一些企
事业单位在留住人才、用好人才方面“嘴

上功夫了得、手上功夫稀松”的尴尬。
如今，政府“512”工程在前面引路，企

事业单位“520”工程亟须跟上！
“520”是网络用语，意为“我爱你”。

洛阳企事业单位欠缺的，恰恰是爱才惜才
的倾情投入，是将人才视为第一资源的战
略决断。

“我爱你”不能是空话，“待遇留人、事
业留人、感情留人”也不能是空话。

企事业单位要做好人力资源开发规

划，完善人才引进、培养、使用机制；做好
人才薪酬制度设计，积极尝试期权、股权
等新的激励办法；做好职业生涯设计，规
划好人才职业前景和上升通道，真正用好
人才、育好人才、留住人才。

如此，洛阳才有希望！

“512”引路，“520”跟上！
桦 雨

姓氏关系到一个人、一个家族的起
源，许多人都关心自己姓氏的起源、演变
等。昨日，首届华夏姓氏文化论坛暨华夏
姓氏文化园品牌分享会在我市举行，与会
专家和学者以姓氏文化为主题，围绕我市
姓氏文化历史以及我市发展姓氏文化产
业的优势进行了讨论。

我市现有姓氏1300多个
洛阳的姓氏文化历史悠久。洛阳姓

氏文化研究会常务副会长姬传东指出，以
洛阳为中心的河洛地区应是华夏姓氏的
主要发祥地。

姬传东介绍，我国自古至今出现过
24000 多个姓氏，现仍在使用近万个姓
氏，常用的约有3500个。我国前300个
大姓中，全部源于河洛地区或主支起源于
河洛地区的有171个姓氏，前100个大姓
中有78个姓氏的主支或一支起源于河洛
地区。此外，刘、马、王、韦、毛、方等姓氏
均有一支或数支起源于洛阳。

比如王姓。出自周文王之后的王姓，
是它的主要渊源，也是现在王姓人的主
体。此支共有四大族派，其中起源于洛阳
的就有三支：

一是起源于周平王孙子姬赤。周平
王去世后，由孙子姬赤继承王位，但不久
便被推翻，姬赤不得已出奔晋国（今山
西），因曾是王者，子孙改姓为王。二是起
源于周灵王的太子晋。太子晋又称王子
晋，是东周灵王的太子，本为姬姓。太子
晋因忤逆之罪被夺去太子名位，废为庶
人，世人称为王家，便以王为氏。这也是
王姓人最重要的得姓始祖之一。三是起
源于西周桓公姬揭。西周桓公姬揭当时
封于王城，国亡之后，子孙迁到伊川和临
汝，改姓为王。

据不完全统计，我市现有姓氏 1300
多个。按照我市人口总量，拥有如此多的
姓氏，是非常少见的。这充分反映了由于

历史上移民众多、民族融合等原因，我市
姓氏文化资源非常丰富。

发挥得天独厚优势，建设
华夏姓氏文化园

姓氏文化是一种较为特殊的社会经
济文化资源，如果运用得当，将对当地的经
济、社会发展起到积极的推动作用。近年
来，我省一些地市通过深入发掘姓氏文化资
源，充分发挥根缘、血缘等优势，以姓氏文
化为纽带，积极邀请华人华侨等到当地寻
根拜祖、观光考察，吸引项目、资金、技术、
人才等，推动了当地经济文化跨越发展。

而作为华夏姓氏的主要发源地，我市
在姓氏文化发展方面有着得天独厚的优

势。目前正在稳步推进的华夏姓氏文化
园将对我市发展姓氏文化产业、促进我市
文化产业升级有着重要意义。

论坛结束后，华夏姓氏文化园“华夏
姓氏文化产业基地”正式揭牌。该项目由
洛阳西城置业有限公司依托陕西旅游集
团开发，项目位于龙门大道北段洛阳桥南
侧，占地约30亩，总建筑面积约2万平方
米。项目分地下一层、地上两层，主要包
括华夏之源姓氏博物馆、文化旅游产业园
规划展示中心、游客服务中心、仿唐歌舞
剧院等诸多文化旅游业态。目前，该项目
主体建筑已封顶。

项目负责人介绍，华夏姓氏文化园项
目承袭河洛文化及华夏姓氏根源的文化

积淀，以华夏之源姓氏博物馆及体验中心
为项目主体旅游业态，辅助仿唐歌舞剧
院、三彩及国花瓷艺术中心等文化旅游业
态。该项目通过全方位演绎姓氏文化、经
营姓氏旅游产品、举办姓氏文化活动、寻
根问祖互动体验等娱乐休闲功能，带动其
他文化业态经营人气的提升。

业界人士表示，以姓氏文化为主体的
旅游项目在我市并不多见。该项目有利
于拓展我市文化旅游产业，完善旅游服务
链条，丰富文化旅游元素，开发出具有文
化特色、地方特色、洛阳元素新颖独特的
旅游综合体项目，将对探索我市文化旅游
项目开发和运营新模式起到带动作用。

本报见习记者 孙小蕊

我市姓氏文化资源丰富，刘、马、王、韦等姓氏均有一支或数支起源于洛阳——

挖潜姓氏文化 促进产业升级

华夏姓氏文化园效果图

昨日，李学武牡丹瓷艺术馆郑州馆举行开馆仪式。
该艺术馆以牡丹瓷特色艺术品为展示主体，用简

约、现代的设计风格将牡丹与陶瓷文化贯穿整个堂馆
空间，利用独特的艺术品传播河洛文化，共有7大展区
15大系列百余种展品。近期，该艺术馆将以品牌运营
模式，陆续在国内外开设更多分馆,让洛阳牡丹香飘万
里，让河洛文化传遍世界。

省人大常委会原副主任王明义出席相关活动。
记者 陈占举 摄影报道

牡丹瓷艺术馆
郑州馆开馆

接过赔偿款，孙师傅夫妇俩脸上露出了笑容 记者 谢磊 摄

■ 昨日，市委常委、统战部部长陈向平到中
伟业控股集团有限公司、鸿安生化科技有限公
司、洛北重工机械有限公司等3家非公有制企业
调研，详细了解企业经营现状和下步发展规划，
鼓励民营企业家们增强信心、拓宽思路、注重创
新，为洛阳经济社会健康快速发展做出新的更大
贡献。 （李琳）


